
В декабре 2011 года ин-
фляция в России может со-
ставить 0,7-0,8 процента, 
подсчитали в Минэконом-
развития. Это означает, что 
по итогам года потребитель-
ские цены вырастут прибли-
зительно на 6,5 процента. Та-
ким образом, в России будет 
установлен новый рекорд по 
инфляции: год назад цены 
увеличились на 8,8 процента.

               *    *    *
По итогам десяти меся-

цев 2011 года в Москве было 
построено 38,5 километра 
новых дорог, введено 18 мо-
стов и эстакад, а также 25 пе-
шеходных перехода. До кон-
ца года в городе появится 
еще 18 километров дорог, 
11 мостов и эстакад, 25 пе-
шеходных переходов, а так-
же начнется работа по рекон-
струкции 9 вылетных маги-
стралей Москвы.

               *    *    *
Совет Федерации одо-

брил законопроект, согласно 
которому Министерство обо-
роны обязано безвозмезд-
но передавать в собствен-
ность Москвы и Петербурга 
все непрофильные объекты 
недвижимости. Как отмеча-
ют разработчики закона, его 
принятие позволит сокра-
тить расходы федерального 
бюджета.

               *    *    *
К штрафу в девять мил-

лионов рублей приговорен в 
Волгоградской области гла-
ва Быковского района Ни-
колай Чеванин. Он был при-
знан виновным в получении 
взятки в размере 180 тысяч 
рублей. Чиновнику снизили 
сумму штрафа на 3,5 милли-
она рублей с учетом того, что 
на время расследования он 
был заключен под стражу.

               *    *    *
Ежегодно число ВИЧ-

инфицированных россиян 
увеличивается на 50 тысяч 
человек. Об этом заявила ко-
ординатор проекта Управ-
ления ООН по наркотикам и 
преступности Римма Калин-
ченко. По ее данным, за де-
вять месяцев 2011 года ВИЧ-
инфекция была выявлена 
у 48 тысяч жителей РФ. Об-
щее число носителей вируса 
в стране достигло 630,5 тыся-
чи человек.

               *    *    *
Вена возглавила спи-

сок городов, наиболее при-
годных для жизни. Австрий-
ская столица заняла первое 
место, став лучшим горо-
дом по уровню стандартов 
жизни. Второе место занял 
швейцарский Цюрих, тре-
тье – столица Новой Зелан-
дии Окленд. Москва и Санкт-
Петербург расположились 
в рейтинге Mercer на 163-м и 
165-м местах.
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В ГОСУДАРСТВЕННУЮ
ДУМУ 

И 
ОБЛАСТНОЕ 

СОБРАНИЕ  ДЕПУТАТОВ

Во вторник, 29 ноября, гу-
бернатор Псковской области 
Андрей Турчак выступил пе-
ред депутатами Псковского 
областного Собрания с Бюд-
жетным посланием. Доклад 
прозвучал в ходе 60-й сессии 
перед рассмотрением проек-
та главного финансового до-
кумента области на 2012 год 
и плановый период 2013–2014 
годов.

Глава региона подчер-
кнул, что проект бюджета 
формировался под воздей-

ствием двух базовых факторов. 
Первый – соответствие при-
нятой Стратегии социально-
экономического развития реги-
она до 2020 года. Второй фак-
тор – те приоритеты, которые 
сформулировали жители об-
ласти в наказах и предложени-
ях Народной программы. «По 
сути, мы предлагаем вашему 
вниманию Народный бюджет, 
в основе которого рейтинг пер-
воочередных вопросов и про-
блем, которые мы будем ре-
шать, исходя из реальных воз-

можностей», – подчеркнул Ан-
дрей Турчак.

В этом году губернатор 
Псковской области Андрей Тур-
чак впервые за всю историю ре-
гиона вынес на общественное 
обсуждение еще не принятый 
бюджет. Общественные слуша-
ния состоялись 16 ноября. Во 
время разговора с представите-
лями общественности и проф-                                                                      
союзных организаций коорди-
натор Общероссийского На-
родного фронта в Пскове Дми-
трий Хритоненков передал гу-

бернатору Андрею Турчаку 
несколько папок с наказами 
от жителей региона, которые, 
по их мнению, должны вой-
ти в бюджет на 2012 год. Гла-
ва региона пообещал, что все 
предложения, озвученные в 
рамках общественных слуша-
ний и поступившие при фор-
мировании Народной про-
граммы, обязательно будут 
рассмотрены и наиболее ак-
туальные включены в проект 
Народного бюджета на сле-
дующий год.

ОБЛАСТНЫЕ НОВОСТИ

ГУБЕРНАТОР ВыСТУПИЛ С БЮДжЕТНыМ ПОСЛАНИЕМ

РЕВЕЛ ВЕТЕР, 
И ЛИЛ ДОжДЬ

Если в прошлом году к 
концу ноября установилась 
по-настоящему зимняя погода 
с ночными морозами до минус 
15 градусов, то нынче послед-
ний осенний месяц бьет ре-
корды по теплу и сырости.  В 
ночь на 28 ноября многих опо-
чан разбудил рев ветра, кото-
рому аккомпанировали удары 
по стеклам мощных дождевых 
струй.

Как сообщили сотруднику 
редакции, в 3 часа ночи 28 но-
ября приборы Опочецкой ги-
дрометеостанции зафиксиро-
вали порывы ветра до 16 м/с 
(штормовым считается ветер 
от 15 м/с). Сильный, порыви-
стый ветер сопровождался 
осадками. За ночь их выпало 
8,2 миллиметра (половина от 
количества, соответствующего 
штормовым явлениям).

В 2012 году в Псковской 
области увеличится коли-
чество получателей феде-
ральной социальной допла-
ты (ФСД) к пенсии до величи-
ны регионального прожиточ-
ного минимума. Как сообщи-
ли в управлении Пенсионно-
го фонда в Опочецком районе, 
сейчас ФСД получают 772 че-
ловека.           

Увеличение количества по-
лучателей ФСД обусловлено 
тем, что прожиточный мини-
мум пенсионера на 2012 год 
в регионе повысился и соста-
вил 5038 руб., что на 382 руб. 
выше величины прожиточного 
минимума пенсионера в 2011 
году.

СТАНЕТ  БОЛЬШЕ  ПОЛУЧАТЕЛЕЙ 
СОЦИАЛЬНыХ  ДОПЛАТ  К  ПЕНСИИ 

Как пояснила начальник 
УПФР в Опочецком районе 
О.Я.ВАСИльЕВА, величина до-
платы у каждого индивидуаль-
на.

- Размер ФСД напрямую за-
висит от совокупного дохода 
человека, – пояснила Ольга 
Яковлевна. – Чем ниже доход, 
тем больше доплата. При уве-
личении размера пенсии или 
иных денежных выплат раз-
мер ФСД пересматривается в 
сторону уменьшения. В случае 
если общая сумма материаль-
ного обеспечения пенсионера 
превышает величину прожи-
точного минимума, ее выпла-
та прекращается. В настоящее 
время средний размер допла-

ты составляет около 922 ру-
блей 85 копеек.

Напомним, с 1 января 2010 
года всем неработающим пен-
сионерам, сумма материаль-
ного обеспечения которых (с 
учетом пенсии, социальных 
выплат и мер социальной под-
держки) ниже величины про-
житочного минимума пенси-
онера, установленного в ре-
гионе, выплачивается феде-
ральная социальная допла-
та к пенсии. При поступлении 
на работу пенсионер, получа-
ющий федеральную социаль-
ную доплату, обязан проин-
формировать об этом терри-
ториальный орган Пенсионно-
го фонда.

ЗАВТРА, 4 ДЕКАБРЯ, ВыБОРы
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В ночь с воскресенья на 
понедельник дул сильный по-
рывистый ветер, что и послу-
жило причиной ряда аварий 
на линиях электропередачи. В 
итоге некоторые населенные 
пункты остались без электри-
чества. 

Как энергетики справились 
с последствиями стихии, кор-
респонденту «Красного мая-
ка» рассказал начальник РЭС 
№1 производственного отде-
ла «Западные электросети» 
Валентин Иванович МИХАЙ-
лОВ.

- Было отключено семь ли-
ний 10 киловольт: четыре в 
Красногородском и три в Опо-

чецком районах. Поваленные 
ветром деревья рвали прово-
да, а в Красногородском рай-
оне даже сломало железо-
бетонную опору. Последнюю 
аварию – из-за технической 
сложности – удалось ликвиди-
ровать лишь в шесть часов ве-
чера. 

На восстановлении элек-
троснабжения были задей-
ствованы три оперативно-
выездные бригады и пять ре-
монтных бригад.

Е. Пульша.
НА СНимКЕ: ремонтная 

бригада РЭС №1 устраняет 
неисправность электролинии 
на Басковской улице.

СТИХИя

АВАРИИ  УСТРАНЕНы
В  ТЕЧЕНИЕ  ДНЯ

18 ноября в районной ад-
министрации участникам лик-
видации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС пред-
седатель областного Собра-
ния депутатов Б.Г.Полозов 
вручил памятные знаки к 
25-летию Чернобыльской ка-
тастрофы.

Снова вспомнились карти-
ны этой страшной трагедии, 
руины ЧАЭС, брошенные При-
пять и Чернобыль, пустые де-
ревни.

В качестве ликвидатора 
в чернобыльскую зону я при-
был 20 июля 1986 года в со-
ставе Прибалтийского пол-
ка (всего 4 батальона, я был 
замполитом роты в эстон-
ском) и пробыл там до пер-
вых чисел декабря. мне как 
замполиту роты не довелось 
побывать на самой станции, 
хотя я изъявлял желание 
принять участие в этих ра-
ботах. На разрушенный ре-
актор людей посылали груп-
пами всего на несколько ми-
нут – сбрасывать обломки. 
Над реактором каждый на-
ходился порядка трех минут. 
Те, кто там работал, обяза-
тельно имели при себе дози-

метры. Для остальных учет по-
лученной дозы радиации вел-
ся централизованно. Каждый 
день начхим замерял уровень 
радиации в тех местах, где ве-
лись работы, эти данные вно-
сились в индивидуальные кар-
точки. О дальнейшей судьбе 
тех, с кем мне довелось рабо-
тать в чернобыльской зоне, я 
не знаю ничего. В период ра-
бот из батальона мы потеря-
ли одного. Возвращаясь в рас-
положение батальона после 
работы на реакторе, он за-
блудился и пробыл в зоне по-
вышенной радиации доволь-
но долго. А через пару недель 
скончался от инсульта...

Поначалу наша часть была 
занята на земляных и строи-
тельных работах – перевози-
ли стройматериалы, возводили 
дамбу, вывозили зараженный 
грунт. Сперва базировались за 
пределами зоны, а потом пе-
ребрались в брошенную дерев-
ню, находившуюся примерно в 
десяти километрах от станции. 
Жуткое впечатление произве-
ла выжженная полоса вблизи 
станции, мимо которой мы про-
езжали. Давила и вся окружаю-
щая атмосфера. Кругом никого. 

Оставленные людьми города 
и деревни... Но через некото-
рое время страхи постепенно 
стали притупляться. и мы уже 
ходили в лес за грибами, ло-
вили рыбу, ели поспевающие 
в садах яблоки...

Столько лет прошло, но 
вспоминать, честно говоря, обо 
всем этом не очень хочется...

Самое страшное, по-
моему, что мы не сделали пра-
вильных выводов. Авария на 
Фукусиме тоже ничего не из-
менила. Человечество с ма-
ниакальным упорством про-
должает строить новые АЭС. 
Хотя существуют другие ис-
точники энергии, безопасные, 
дешевые и значительно бо-
лее эффективные. использо-
вать их возможно уже сейчас. 
Но для строительства ново-
го миропорядка нужно изме-
ниться самим. Об этом гово-
рится в работе, изданной док-
тором технических наук, акаде-
миком РАТН и РАЕН, профес-
сором Л.и.масловым (кого это 
заинтересует, можно прочесть 
в интернете).

а. РаяПу,
д.Комиссары 

Звонской волости.        

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

ВСПОМИНАЯ ТЕ СТРАШНыЕ ДНИ...

Все дети любят праздни-
ки и с нетерпением ждут их на-
ступления. Праздник ассоции-
руется у детей с волшебством, 
хорошим настроением, игра-
ми, песнями и весельем. Спор-
тивные развлечения в детском 
саду – это всегда радость.

Какими же веселыми и 
увлекательными могут стать 
обычные спортивные сорев-
нования, когда к делу относят-
ся с душой, в подготовку вло-
жена творческая инициатива 
воспитателей, продумана каж-
дая мелочь!

мы очень рады, что нас, 
родителей, часто приглаша-
ют принять участие в этих 
мероприятиях. Это дает нам 
возможность дополнительно-
го эмоционального общения 

со своими детьми и их воспи-
тателями. 

В ноябре в детском саду 
«Светлячок» прошел спортив-
ный праздник для детей и роди-
телей «В здоровом теле – здо-
ровый дух». Активное участие 
в этом мероприятии наряду с 
детьми приняли и их родители.

В соревнованиях, включав-
ших несколько эстафет, уча-
ствовали  2 команды. Сначала 
задание выполняли дети, а сле-
дом за ними те же этапы, но в 
более усложненной форме про-
ходили их родители. Каждую 
эстафету оценивало жюри.

В актовом зале царила ат-
мосфера дружбы и веселья…

Важнейший итог праздника 
– радость от общения и участия 
в совместной деятельности. мы 

искренне радуемся успеху 
команды-победительницы! и 
в то же время понимаем, что 
проигравших в этих соревно-
ваниях нет.

Хочется от лица родите-
лей подготовительной группы 
«Сказка» детского сада «Свет-
лячок» выразить благодар-
ность заведующей Е.В. Колес-
никовой, воспитателям С.А. 
Глобе, Ю.м.Константиновой, 
воспитателю по физкультуре 
м.Е.Ершовой. Взаимоотноше-
ния детей и воспитателей ста-
ли более близкими, теплыми, 
дружескими. и у родителей 
появился интерес к совмест-
ным спортивным мероприяти-
ям и гордость за своих детей!

Родители  детей
подготовительной группы.

С ХОРОШИМ НАСТРОЕНИЕМ 
И С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

Депутаты Псковского об-
ластного Собрания 4-го созыва 
приняли во втором чтении про-
ект Закона «О государственной 
молодежной политике Псков-
ской области».

После первого чтения доку-
мент был доработан. Так, в раз-
дел о направлениях государ-
ственной молодежной полити-
ки внесен подраздел об инте-
грации в общество молодых 
граждан, оказавшихся в труд-
ной жизненной ситуации, уточ-
нены основные понятия зако-
нопроекта в части возрастных 

ограничений. Теперь понятие 
«молодежь» определяет моло-
дых граждан в возрасте от 14 
до 30 лет, а понятие «молодая 
семья» — граждан, состоящих 
в браке, в возрасте до 35 лет.

По итогам обсуждения де-
путаты проголосовали за при-
нятие законопроекта во втором 
чтении с учетом поправок. На-
помним, что законопроект «О 
государственной молодежной 
политике Псковской области» 
разработан молодежным пар-
ламентом региона.

Pskov.ru

В ОБЛАСТНОМ СОБРАНИИ

Депутаты приняли Закон 
«О государственной 

молодежной политике 
Псковской области»



3.12.2011 3
КОМАНДИРОВКА В СОСЕДНИЙ РАЙОН

РОССИЙСКИЙ  ФЕРМЕР  
С  РУССКОЙ  ФАМИЛИЕЙ

ФЕРМЕР 
КАК БЕЛАЯ ВОРОНА
Грандиозный переворот в сельском 

хозяйстве, заявленный властями стра-
ны в 90-е годы, не состоялся. «Верхи» 
не смогли, а «низы» не захотели, т.е. 
правительство было не в состоянии вы-
полнить взятых на себя обязательств 
перед новоявленными фермерами, а 
бывшие колхозники смотрели на новый 
класс земледельцев с явно выражен-
ным недоверием.

Достаточно сказать, что землю 
Ю.Р.Блинкову выделяли аж четыре 
раза. Председатель кооператива, види-
мо, опасался, что у того найдутся после-
дователи и затрещит председательское 
кресло, и так к той поре не особо креп-
кое. местные жители искоса поглядыва-
ли на новый трактор Блинкова. механи-
заторы рассуждали примерно так: «Еще 
работать на земле не начал, а уже новый 
трактор получил. мы-то вон вкалываем 
на старых тракторах, пусть по пьяни и не 
раз уже опрокинутых, а Юрке сразу такие 
блага». Никто не хотел думать о том, что 
семье Блинковых не один год придется 
жить впроголодь, расплачиваясь по кре-
дитам за трактор и прицеп к нему. Сразу 
следует оговориться, что остальную при-
цепную технику Юрий Блинков собрал 
собственными руками из брошенного, но 
еще не разворованного к тому времени 
металлолома.

В 90-х годах к чиновничьему беспре-
делу (несметное количество справок и 
отчетов, требуемых от фермеров) до-
бавился беспредел криминальный. Вы-
пестованный в ходе поспешных реформ 
рэкет стал неотвратимо подбирать под 
себя производство, и так задушенное 
налогами и финансовой неразберихой. 
Вот что рассказал о двух случаях так на-
зываемого «наезда» Ю.Р.Блинков:

- Однажды возле нашего дома оста-
новилась машина с «мигалкой». из нее 
вышли люди в форме, похожей на ми-
лицейскую (в темноте было хорошо не 
рассмотреть), направились к дому. Со-
баки тогда у нас еще не было (сейчас 
у семьи Блинковых рядом с крыльцом 
дома навязана кавказская овчарка). Не-
званые гости сразу с порога стали угро-
жать, требовали прекратить начатое 
дело, угрожали членам семьи. Как я по-
нял, хотели меня «обломать». У одного 
из незнакомцев в руке моя жена замети-
ла нож. Так что было не до шуток.

Второй похожий случай произошел 
со мной в городе Кировске мурманской 
области, куда я поехал продавать ово-
щи. Рынок в этом городе был захвачен 
азербайджанцами. К моей машине вы-
строилась очередь покупателей, ово-
щи были свежие, качественные, да и 
цены ниже рыночных. Азербайджанцам, 
естественно, это не понравилось. Стар-
ший из них подошел к моей машине и 

стал, растопыривая унизанные перстня-
ми пальцы, требовать убираться с «их» 
рынка. Я ответил, что рынок этот скорее 
мой, так как я гражданин России, а они все 
приехали из другого государства. На этом 
разговор и закончился. Азербайджанец 
злобно взглянул на меня и отошел.

Вскоре невдалеке остановилась крутая 
иномарка, из нее никто не выходил. Зато ко 
мне подбежал все тот же азербайджанец 
и стал требовать, чтобы я сел в эту маши-
ну. Сопротивляться было бесполезно. От-
крыл дверцу иномарки, сел. На заднем си-
денье машины вальяжно развалился мест-
ный криминальный авторитет.

- Ну, и откуда ты приехал сюда? – 
словно бы нехотя спросил он.

- из Псковской области.
- Неблизко. А сам-то ты кто?
- Фермер.
- Кто-кто? Вы что, не перевелись еще, 

что ли?.. А ну-ка руки покажи! – приказал 
«хозяин жизни» уже с  явной угрозой.

Внимательно осмотрел мозоли и сса-
дины на моих руках. На некоторое время 
задумался, затем спросил:

- Сколько тебе надо времени, чтобы 
все распродать, что привез?

- Дня три-четыре.
- Никаких «три-четыре». Даю тебе на 

все про все два дня, и чтобы я тебя боль-
ше на этом рынке не видел.

Затем через приоткрытую дверь он 
пальцем поманил азербайджанца. Ког-
да тот приблизился, рыночный босс не-
брежно обронил: «Это моя машина. Пусть 
торгуют так, как хотят». Дверца захлопну-
лась, машина отъехала. Больше потом ко 
мне никто не подходил.

КАРТОШКА 
ПО-НАУЧНОМУ

Семья Блинковых на протяжении бо-
лее пятнадцати лет опробовала различ-
ные виды сельскохозяйственного бизне-
са. Юрий Романович рассказывает, что 
приходилось заниматься выращиванием 
скота, закупкой телят и доставкой мяса 
в Санкт-Петербург, заготовкой и прода-
жей сена. В результате проб и ошибок 
Ю.Р.Блинков остановился на выращи-
вании овощей и картофеля. Особенно-
стью его фермерской деятельности ста-
ло широкое использование научных изы-
сканий в практической работе на земле. 
Ю.Р.Блинков освоил меристемный способ 
разведения картофеля. 

Вкратце, не вдаваясь в подробности, 
изложим саму суть этого метода. многие 
огородники знают, что такое вырождение 
картофеля. С годами в семенном матери-
але накапливается инфекция, снижаются 
урожайность и качество клубней. многие 
вирусы передаются вегетативно и через 
переносчиков.

Получить здоровый безвирусный поса-
дочный материал можно выращиванием 
на стерильной искусственной питательной 
среде в пробирке молодых незараженных 
клеток картофеля, выделенных из ткани на 

верхушке побега, размером до 250 микрон, 
поэтому и растения получаются миниатюр-
ные – в 1 стебель, с несколькими листочка-
ми размером в 1 копейку.

именно с таких «пробирочных» расте-
ний и начинается разведение перспектив-
ных сортов картофеля в фермерском хо-
зяйстве Блинковых. В своей работе Юрий 
Романович очень тесно сотрудничает с Ве-
ликолукской сельскохозяйственной акаде-
мией, много времени проводит в интерне-
те за изучением самых перспективных на-
учных разработок в картофелеводстве.

Картофель и другие овощи Блинко-
вы хранят в просторном помещении, слу-
жившем раньше колхозным амбаром. Де-
ревянные ящики расположены в несколь-
ко рядов и ярусов, на каждом указан сорт 
картофеля. Сейчас фермерское хозяй-
ство готово продавать своим потенциаль-
ным покупателям около 30 сортов кар-
тошки. Более детально с каждым из них 
можно ознакомиться по паспортам, храня-
щимся здесь же в складе. 

Теперь непосредственно о некоторых 
сортах картофеля, хорошо зарекомендо-
вавших себя на пушкиногорской земле. 
Например, сорт «Наяда». из одного кило-
грамма этого сорта удалось получить це-
лый мешок картофеля. Очень хорошо от-
зываются покупатели семенного карто-
феля о таких сортах, как «Никулинский», 
«Скарб», «Луговской», «Велас» и многих 
других. Кстати, что касается сорта «Ве-
лас», то его в хозяйстве Блинковых брал 
для разведения фермер из Германии, и 
это при том, что сорт имеет немецкое про-
исхождение. 

Юрий Романович Блинков – пушкино-
горский Левша. Он собственными рука-
ми изготавливает технические приспосо-
бления, не имеющие аналогов. Вот этим 
неказистым с виду техническим устрой-
ством (на снимке вверху), именуемым 
ручной сеялкой для посадки моркови, он 
в одиночку высевает за день эту культу-
ру на площади полгектара. из каких дета-
лей и запасных частей собрано это при-
способление, можно только догадывать-
ся. По крайней мере, можно определить, 

что колеса на сеялку  установлены от 
детской коляски.

Для прополки посадок овощей Юрий 
Романович использует инструмент, по 
сравнению с которым пресловутый пло-
скорез Фокина, как говорят, отдыхает. На 
одной такой тяпке в качестве режущей по-
верхности приспособлена стальная стру-
на, на другой – тщательно расклепанный 
сук от тракторной ворошилки. Рационали-
затор даже думал приспособить для этих 
целей нить от бронежилета, но не сумел 
добыть исходного материала.

ПОСТУЛАТы 
ОТ ЮРИЯ БЛИНКОВА

Не во всем разделяя мнение Ю.Р. 
Блинкова о развитии сельского хозяй-
ства в России, тем более, не пытаясь 
выдать его взгляды за истину в послед-
ней инстанции, все же хочу изложить 
высказанные им основные концепции 
развития фермерства.

Юрий Романович считает, что в раз-
витии сельского хозяйства Россия пой-
дет по проторенному пути, по которо-
му идут другие европейские страны, т.е. 
основная масса продовольствия будет 
производиться крупными хозяйствами 
и при самом активном внедрении науч-
ных достижений и технологических нов-
шеств. При этом в той или иной степени 
будет страдать качество нашей с вами 
пищи, но это уже неизбежные издержки 
интенсификации производства.

Что касается фермеров, а Северо-
Запада особенно, то они, по мнению 
Блинкова, должны ориентироваться на 
местное население и дачников. имен-
но здесь качественная продукция, выра-
щенная на местной земле, найдет свое-
го покупателя.

Юрий Романович не обольщается 
насчет роли ассоциации крестьянско-
фермерских хозяйств и считает, что эта 
организация скорее рассчитана на пер-
спективу. А вот создание фермерами 
торговой сети, напоминающей струк-
туру райпо, дело уже дня сегодняшне-
го. Если в каждом районе будет откры-
то хотя бы по одному магазину «Фер-
мер», многие проблемы со сбытом про-
дукции удастся решить, считает Юрий 
Романович. А то, что такие проблемы 
наличествуют, сомневаться не прихо-
дится. Ю.Р.Блинков сдает выращенные 
им овощи по дешевке на овощные базы 
райпо Пушкиногорского, Новоржевского 
и Опочецкого районов. Капусту от него 
принимают по 4 рубля за килограмм, и 
это нужно воспринимать как данность. 
Крупные хозяйства Белоруссии готовы 

завалить нашу область и более деше-
выми овощами. 

и напоследок небольшая задач-
ка для любителей экономических рас-
четов. Ю.Р.Блинков закупает ростки                     
сортового безвирусного картофеля по 
18 долларов (примерно 550 рублей) за 
штуку. Килограмм семенного картофеля 
с высоким потенциалом продуктивности 
на рынке он продает за 20 рублей. Во-
прос: насколько выгодно быть ферме-
ром в России?..

а. КРылов.

(Окончание. 
Начало в №96  от 30.11.2011 г.)


